C5          Le présent de l’indicatif des verbes du 2ème et du 3ème groupes

Au présent de l’indicatif, les verbes du 2ème groupe ont tous, après le radical, les terminaisons : -is, -is, -it, -issons, -issez, -issent.

Exemple : Le verbe finir 
Je finis
Tu finis
Il/Elle finit
Nous finissons
Vous finissez
Ils/Elles finissent

Au présent de l’indicatif, les terminaisons des verbes du 3ème groupe sont :
· Le plus souvent : -s, -s, -t, -ons, -ez, -ent : je pars, tu pars il part, nous partons, vous partez, ils partent
· Mais aussi : -x, -x, -t, -ons, -ez, -ent : je peux, tu peux, il peut, nous pouvons, vous pouvez, ils peuvent.
· Ou encore : -ds, -ds, -d, -ons, -ez, -ent :je prends, tu prends, il prend, nous prenons, vous prenez, ils prennent.

Attention ! Selon les personnes, le radical de certains verbes du 3ème groupe change.
Aller : je vais – nous allons – ils vont	Venir : tu viens – vous venez – ils viennent
Dire : je dis – nous disons – vous dites	Faire : je fais – vous faites – ils font

Au présent de l’indicatif, les verbes être et avoir se conjuguent de la façon suivante :
Etre : Je suis				     Avoir     J’ai
Tu es  						Tu as
Il est 							Il a
Nous sommes 					Nous avons
Vous êtes						Vous avez
Ils sont 						Ils ont

Attention ! L’adjectif qualificatif qui suit le verbe être s’accorde avec le sujet.
Exemple : Il est content.  Elles sont contentes.
